



# LANZA

DIARIO GRAFICO DE LA TARDE

VOLUNTARIOS ESPAÑOLES EN LA LUCHA ANTICOMUNISTA



Soldados de la gloriosa División Azul descansando en un campamento a pocos kilómetros del Frente

Año I.—Número, 7.

Ciudad Real, 27 de Mayo de 1943.

Precio 25 céntimos.

## SE CONSTITUYE EL CONSEJO ASESOR DE JUSTICIA

### Lo inauguró el ministro, señor AUNÓS

MADRID, 27.—Esta mañana, en el Salón de Plenos del Tribunal Supremo, se celebró el solemne acto de la constitución del Consejo Asesor de Justicia, presidido por el Ministro de Justicia, don Eduardo Aunós, al que acompañaban en el estrado, el subsecretario del Departamento, y presidente efectivo del nuevo organismo, don Esteban Gómez Gil, el presidente del Tribunal Supremo, don Felipe Clemente de Diego, el presidente del Tribunal Nacional de Responsabilidades Políticas, don Wenceslao González Oliveros, don José Yanguas Messía, don Eduardo Callejo, presidente del Consejo de Estado y el director general de los Registros y del Notariado, señor Porcioles.

Por el secretario general señor López Peces, se dió lectura a la orden por la que se crea el Consejo, así como la relación de los vocales y ponencias. A continuación, el señor Aunós, pronunció un interesante discurso al final del cual fué muy aplaudido. (Logos.)

## Los consejeros del SEPTEM rinden homenaje a JOSE ANTONIO

### Asistió el ministro de Educación Nacional

#### EL ACTO SE CELEBRÓ EN EL MONASTERIO DE EL ESCORIAL

ESCORIAL, 27.—Esta mañana llegaron a El Escorial los miembros del Primer Consejo Nacional del SEPTEM, reunidos en Madrid, con objeto de rendir un homenaje a la memoria de José Antonio. Poco después llegó el Ministro de Educación Nacional Sr. Ibáñez Martín acompañado del Director General de Enseñanza Media y Secretario Jefe Central del SEPTEM, camarada Luis Ortiz. En la puerta del Monasterio fué recibido el Ministro por el Secretario Nacional del SEPTEM, camarada Gutiérrez del Castillo, el Administrador Nacional de Educación, camarada Gavilanes, Vicesecretario Nacional del SEPTEM, camarada

Navarro, autoridades jerárquicas y Padres Agustinos de la Comunidad. Rindió honores una centuria del Frente de Juventudes que revistió el Ministro.

El Sr. Ibáñez Martín penetró en el Monasterio donde en el Patio de Reyes formaban los miembros del Primer Consejo del SEPTEM. Seguidamente pasaron todos al Monasterio y ante la tumba de José Antonio se dió una misa rezada por el alma del fundador de la Falange, terminado el santo sacrificio, durante el cual prestaron guardia miembros del Consejo del SEPTEM, el P. Prior rezó un responso ante la tumba. Después el Director General de Enseñanza Media y Secretario Jefe Central del SEPTEM, camarada Ortiz depositó ante la tumba de José Antonio una corona de laurel con cinta de los colores nacionales y del Movimiento.

A continuación los miembros del Consejo visitaron detenidamente las depen-

## ENTREVISTA GIRAUD Y DE GAULLE

LONDRES, 27.—Radio Argel, anuncia hoy, que el general Giraud y De Gaulle, se entrevistarán en Argel mañana viernes (Efe.)

## ATAQUES SOVIETICOS RECHAZADOS

HELSINKI, 27.—Comunicado del Alto Mando de las Fuerzas Armadas Finlandesas:

"Actividad de patrullas en el Istmo de Carelia. En la parte occidental del Istmo de Aunus, ha sido rechazado un intento de reconocimiento efectuado por un pequeño destacamento enemigo, con el apoyo de la artillería y los morteros. Nuestros elementos de choque han forzado en la parte central del Istmo, dos núcleos de resistencia y han causado pérdidas al adversario.

Durante la última noche, el enemigo, después de una intensa preparación artillera, ha lanzado un batallón al asalto de nuestras posiciones y logró penetrar en estas localmente. No obstante, en el curso de un contraataque ha sido rechazado el asaltante hasta sus posiciones, después de abandonar en nuestras líneas no menos de 70 muertos. Nuestras propias pérdidas han sido ligeras. En los demás puntos del frente de tierra, nada importante que señalar. Nuestras fuerzas aéreas han bombardeado los enlaces ferroviarios de la retaguardia enemiga y han alcanzado con sus bombas un tres y las vías férreas.

LEA VD. "LANZA"

NUESTRO TELEFONO, 98

La revolución bien hecha, la que de veras subvierte duramente las cosas, tiene como característica formal el orden.

Ahora, que el orden, por sí mismo, no es bastante para entusiasmar a una generación. Nuestra generación quiere un "orden nuevo". No está conforme con el orden establecido. Por eso es revolucionaria.

JOSE ANTONIO

("Revolución", publicado en "La Nación", de Madrid.)



El Ministro de Educación Nacional

dencias del Monasterio especialmente la biblioteca, y más tarde regresaron a Madrid siendo despedido por autoridades y jerarquías locales. (Logos)

## Davies recibido por Stalin en presencia de Molotov

LONDRES, 27.—El enviado especial de Roosevelt a Moscú Da Vies, ha sido recibido por Stalin, asistiendo a la entrevista, el Comisario de Negocios Extranjeros, Molotov. (Efe.)

## LOS BOLCHEVIQUES pierden más de 40 tanques en su ataques al KUBAN

### Un submarino soviético hundido al chocar con una mina

GRAN CUARTEL GENERAL DEL FUHER, 27.—El Alto Mando de las Fuerzas Armadas Alemanas comunica:

"En el sector oriental de la cabeza de puente del Kuban, los bolcheviques han pasado ayer al ataque con varias divisiones. Nuestras tropas, apoyadas por formaciones de la Luftwaffe integradas por bombarderos y aviones de corto radio de acción, han rechazado en contraataque al adversario y han hecho fracasar las reiteradas tentativas del enemigo para lograr una rotura del frente. Los bolcheviques han tenido pérdidas sangrientas muy elevadas y abandonaron más de 40 carros de asalto.

En el Golfo de Finlandia un submarino soviético ha chocado con una barrera de minas alemana y se ha hundido.

En la península de pescadores, aviones rápidos alemanes han hundido un mercante enemigo de 1.500 toneladas y han incendiado un buque guardacostas.

Seisenta y tres aviones soviéticos han sido derribados ayer en el frente del Este: Por nuestra parte hemos perdido cinco aparatos.

En el espacio mediterráneo, la Luftwaffe ha destruido el 25 y 26 de mayo, 29 aviones británicos y norteamericanos de ellos 16 bombarderos cuatrimotores.

## ATAQUE ITALIANO A UN CONVOY ALIADO

ROMA, 27.—Comunicado del Cuartel General de las Fuerzas Armadas Italianas:

"Durante la noche del 25 al 26 de mayo, aviones torpederos italianos atacaron un convoy enemigo, en ruta por el mediterráneo oriental, fuertemente escoltado: un contratorpedero resultó gravemente alcanzado por un proyectil.

La misma noche nuestros bombarderos atacaron la carretera y el ferrocarril de Marsa Matruk a el Daba.

Aviones enemigos efectuaron incursiones contra varias localidades de Cerdeña y de Pantelaria, sin cuasar daños sensibles. Seis de los aviones asaltantes fueron derribados por la DCA italoalemana y otros dos por los cazas". (Efe.)

## HOY SE HA INAUGURADO LA SUBESTACION DE ENERGIA ELECTRICA DE LOS SALTOS DEL DUERO

### Cuando se termine dará ella sola más energía que toda la que se produce en España

#### El Obispo de Madrid-Alcalá bendijo los locales

MADRID, 27.—Se ha inaugurado oficialmente este mediodía, la subestación de transformación de energía eléctrica de los saltos del Duero.

Asistieron los subsecretarios de Industria y Obras Públicas, señores Granel y Bernardo de Granda, respectivamente en representación de los Ministros de dichos departamentos, el secretario

general técnico del Ministerio de Industria y Comercio, señor Abollado, el presidente del Consejo de Administración de los saltos del Duero, don José Luis Arteché, el jefe de Obras Públicas de la provincia, señor García Solá, el director general de Arquitectura, señor Murguza, el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, camarada Carlos Ruiz, el Consejo Superior en pleno de Industria, el presidente del Consejo de Administración de la RENFE, señor Conesa, el jefe nacional del Sindicato de Gas, Agua y Electricidad, camarada Antunez, el director general de los saltos del Duero, don Ricardo Rubio, el jefe nacional de Sindicatos del Metal, camarada González Alella, el director de la Mengemoral, don Antonio García Vinueza, el director de la Hidroeléctrica Española, señor Querejeta, el director de la Escuela de Ingenieros de Caminos, señor Machín Barrena, el alcalde de Carabanchel, en cuyo término radica la subestación, don Serafín Gómez, el arquitecto municipal, don Rodrigo Pozo, y Consejeros Ingenieros, autoridades locales y otros invitados.

El Obispo de la Diócesis, Dr. Eijo Garay, procedió a la bendición de los locales y acto seguido, los asistentes al acto, recorrieron detenidamente todas las dependencias.

La subestación, dá ciento treinta y ocho mil voltios de alta tensión que, una vez transformados, pasan para su distribución a la Hidroeléctrica Española. La importancia de esta obra, es tal que cuando quede terminada, dará ella sola más energía que toda la que se produce en España. (Logos.)

## El Director General de Marruecos y Colonias pronuncia una interesante conferencia Sobre La Etnología en la población indígena

MADRID, 27.—En el aula 2.ª de la Facultad de Medicina, totalmente atestada de público, entre el que figuraban destacadas figuras de la intelectualidad madrileña y personalidades relevantes de los Ministerios del Ejército, presidencia del Gobierno y Ministerio de Asuntos Exteriores, se ha celebrado la sesión científica ordinaria de la Sociedad Española de Antropología, Etnografía y Prehistoria, en la que dió su anunciada conferencia el Excmo. Sr. Director general de Marruecos y Colonias, don Juan Fontán y Lobé, sobre "La Etnología en la Población indígena". El conferenciante que, durante cinco años fué gobernador general de los territorios de Guinea por designación del Caudillo, ha sintetizado en su conferencia el fruto de su estudio en los pueblos negros de la colonia, de cuya psicología principalmente ha hecho un acabado retrato, poniendo de relieve la importancia excepcional en las ciencias que la sociedad cultiva para la obra imperial y colonizadora, ya que sin un estudio acabado etnológico de los negros, no es posible

llevar a cabo una política colonial eficiente.

El conferenciante solicitó la colaboración de la Sociedad Española de Antropología para la obra de España en las colonias.

El señor Fontán, se ocupó extensamente del premio y castigo entre los negros, mediante ejemplos relacionados con la Antropología en nuestros territorios de la Guinea, donde se dá el caso de que el ajusticiar a un negro del delito de Antropofagia, por haberse comido a siete sobrinos y ser realizado con gran resonancia para mayor ejemplaridad, puede resultar que sea un incitativo más, aparte de las razones de magia, para que se den casos de nuestros antropófagos que esperan a ver colmada su vanidad con el gran conjunto de gentes que acuden a su ejecución.

El señor Fontán y Lobé, ha terminado su conferencia haciendo destacar la importancia que desde ahora el Caudillo y su Gobierno conceden a la Etnología para la obra nacional y española por excelencia de la colonización y el camino del imperio.